

8 Société et Culture

Piéton

Ouvrage d'art inutile



Photo : IMM

A quoi sert-elle ? C'est la question que se posent beaucoup de personnes à propos de la nouvelle gare-routière de Ndendé qui se trouve bien excentrée du centre-ville. Depuis son édification lors de la construction de la route Ndendé-Lebamba, il y a environ sept ans, l'ouvrage d'art est abandonné aux hautes herbes. Un investissement, devenu inutile, dont les fonds auraient dû servir à une réalisation plus utile.

Épave-poubelle



Photo : IMM

A Ntoun, dans le Komo-Mondah, certaines épaves de camions abandonnés sont transformés en dépotoir d'ordures. Pour s'en convaincre, il suffit de se rendre au marché municipal, où les nombreux commerçants inciviques rendent insalubre l'espace dans lequel ils exercent leurs activités. Au lieu de la poubelle, c'est dans une benne d'un camion abandonné qu'ils jettent tous les déchets issus de leur commerce. Cela, sans que les autorités municipales n'interviennent.

A côté de la pêche...



Photo : IMM

Des jeunes pêcheurs de Kango (département du Komo) savent gonfler leurs chiffres d'affaires. Hormis les poissons d'eau douce qu'ils mettent à la disposition de leur clients, ils capturent également diverses espèces d'animaux, notamment des crocodiles, des tortues aquatiques ou... des serpents. Dernièrement, c'est un python de près de trois mètres de long qu'ils ont pris dans leurs filets qu'ils vendaient à 75 mille francs CFA. Trop cher, estiment les routiers. « Pour compenser nos efforts et les risques que nous prenons. C'est notre façon de gagner aussi », rétorquent-ils aux potentiels acquéreurs.

Par IMM

Œuvres de bienfaisance...

Orema G'illwé à la gériatrie de Melen



Photo : Abel Eyeghe

Les personnes du 3e âge de la gériatrie ont bénéficié de divers soins et tendresse.

AEE

Libreville/Gabon

LA Fondation "Orema G'illwé" était, dimanche dernier, au centre de gériatrie de Melen, pour passer des moments récréatifs avec des personnes du troisième âge pensionnaires dudit centre. Une action qui revêtait, selon la présidente de

cette fondation, Blandine Rita Lebondo-Lemali, une marque d'amour pour cette catégorie de personnes fragiles, souvent abandonnées par leurs parents. Un abandon qui les paupérise davantage, malgré les efforts permanents des pouvoirs publics, a-t-elle précisé. Il s'agissait donc principalement pour ces bénévoles de Orema G'illwé, « d'apporter de la joie dans le cœur de ces per-



Photo : Abel Eyeghe

Les membres de la Fondation Orema G'illwé et le personnel de la gériatrie, satisfaits de l'oeuvre accomplie.

sonnes, par des gestes de nettoyage corporel, de manucure-pédicure, de make-up et de nutrition, et raviver leur beauté», a fait savoir Mme Lebondo-Lemali. Avant de poursuivre : « Il est inadmissible que ces personnes soient abandonnées à elles-mêmes. Demain, nous aussi passerons par là », a-t-elle indiqué. La présidente de Orema G'illwé a, par ailleurs, lancé un cri à l'endroit d'autres

mécènes pour emboîter le pas à sa fondation. Créée en 2012, la Fondation Orema G'illwé est une organisation apolitique chrétienne, œuvrant dans le socioculturel, le sanitaire et le genre. Elle a pour credo "Aimer c'est agir". À son actif, plusieurs actions humanitaires ont été posées par le passé, à l'endroit des personnes démunies à travers le pays.

... et au Centre d'accueil pour enfants en difficultés sociales d'Angondjé (Capdes)

Le bon geste du Lions club Libreville-Ogooue

AJT

Libreville/Gabon

MÉDICAMENTS de premier secours, produits ménagers, denrées alimentaires, matériels d'entretien d'espaces verts... C'est le contenu de la gibecière des membres du Lions club Libreville-Ogooue remise, samedi dernier, aux pensionnaires du Centre d'accueil pour enfants en difficultés sociales d'Angondjé (Capdes). En présence du secrétaire général du ministère de la Prévoyance sociale et la Solidarité nationale, Lisette Mambania. « Dans le cadre de nos activités d'entraide, nous effectuons, aujourd'hui, une remise de denrées alimentaires non périssables, des médicaments de premiers secours tels que les sirops, antidiarrhéiques et anti-inflammatoires. Également du matériel d'entretien d'espaces verts, des pelles, et des brouettes. Ce partenariat avec le Capdes correspond parfaitement à notre credo qui est l'apport dans la difficulté scolaire ou sociale », a confié le président du Lions club Libreville-Ogooue Eugène Gomes. Et de promettre que cette ac-



Photo : AJT

Eugène Gomes remettant symboliquement un don au secrétaire général du ministère de la Solidarité nationale.

tion qui n'est pas ponctuelle, va se poursuivre dans le temps. « Ce n'est pas la première fois que nous venons ici, et nous reviendrons encore. Par ailleurs, dans le moyen et long terme, nous espérons être un peu plus présents sur le terrain. D'autant que la situation du pays n'aidant pas, beaucoup de familles se trouvent en difficulté sociale. A notre niveau, nous essayons donc de pallier certains de ces manquements. Sans toutefois avoir la prétention de guérir tout les maux, on essaie d'aider en apportant notre contribution. » Un geste salué par la directrice du Centre, Carine Edou Onio qui, au nom des bénéficiaires, a remercié les donateurs. Pour sa part, le représen-

tant du ministère de la Solidarité nationale, félicitant le personnel pour le travail abattu au quotidien dans le centre, a saisi l'occasion pour inviter les uns et les

autres à faire bon usage des différentes dotations. « Faites un bon usage de ces produits. Ne gaspillez rien de ce qui est donné aux enfants qui en sont les premiers bénéficiaires. Les donateurs ont un droit de regard sur ce qu'ils apportent. Il ne faudrait donc pas que l'on apprenne que ces dons ne sont pas arrivés aux enfants. Je le dis, non pas pour accuser qui que ce soit, mais il est toujours bon d'interpeller et de rappeler », a indiqué Lisette Mambania. A noter que, outre ce geste à l'endroit des pensionnaires du Centre social d'Angondjé, les Lions de Libreville-Ogooue ont également organisé un don de sang en début de matinée du samedi 14 avril dernier.



Photo : AJT

Les bénéficiaires et les bienfaiteurs après la cérémonie.



LIBEK 2018